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召集人新春寄语： 

 

 
 
陳子康 

融資行業從業員協會 

召集人 

 
各位朋友： 

 

今年乙巳蛇年是木火之年，萬象更新，迎新去舊，我在此謹代表融資行業從

業員協會，祝大家萬事勝意，生意興隆，財源廣進，心想事成。 

 

為幫助同業更好在蛇年把握機遇，我們特地邀請堪輿風水學家馮震為大家提

供建議，尤其是四大犯太歲生肖(蛇、猴、虎、豬)，需要特別注意的地方。  

 

2025 年亦意味踏入長達 20 年的「九運」開始。 「九運」應易經中的的「卦」」，

而卦」屬火，因此接下來的九運亦會走 20 年火運。火的特性為新思維及理念，

好的創意更容經得到重視和成功；火亦代表快速蔓延及燃燒，代表未來 20 年

只要把握到時機，就更容經時勢造英雄。 

 

馮震師傅亦特別指出，今年以蛇為首，脫皮脫變之年，大家宜創新，如守舊

必有災難。 

 

自 2023 年 2 月融資協會正式投入運作以來，至今剛剛兩年。期間，融資行業

從業員協會同仁沒有辜負大家的期望，大膽創新，致力為行業闖出新的天地，

成績有目共睹。 

 

這本新春特別版的會務簡訊，亦將回顧過去幾個月本協會的工作，繼往開來。

祝願本會會務及各界朋友的業務蒸蒸日上！ 
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馮震 

 

堪輿風水學家、斑彩石專家 

道教正一嗣漢張天師府 奏職道長 

 
 

今年 2025 年，乙巳蛇年，木火之年，木生火之象，萬象更新，木代表文化，火代表文

明，亦有一個去舊迎新的意象。 

 

在傳統「風水數理」及「斑彩石占卜術」，為今年中濟及金融作了個預測，有以下一些的

結論，大家可作參考。 

 

首先香港的中濟，在農曆新年正月二月，有新的突破發展，但都三四月會有下調的狀

況，雖然五行相生，木生火，火生土，表象土乃地産業，但此乃燥火燒土，旺了一時之

後，將會急劇燒焦，投資房地產，宜謹慎注意。 

 

以「斑彩石占卜術」占算顯示，於年的將會繼續下調，在秋季將會有升幅，冬季就平

穩。 

 

至於金融投資方面，就與之相反，農曆新年期間有下調的意象，然後就會有升幅，去到

年的亦繼續升幅，秋季開始下調至冬季。 

 

今年以蛇為首，脫皮脫變之年，大家宜創新，如守舊必有災難。 

 

十二生肖當的，以肖雞及肖牛為行運之首，只因為是「三合太歲」貴人運，可以放膽發

展，必有所得。 

 

肖蛇乃本命「刑太歲」之年，今年很容經招人妒忌，尤其親朋好友產生嫉妒，因此今年

比較適宜計劃性的佈局，不宜衝動魯莽，古語有云 :「悶聲發大財」就好了。 

 

而肖豬「沖太歲」，是一個大變動之年，與上年相比較，有顛覆性的改變，可以早作準

備，建議去以自己雙手去主動改變，易驗此變動之能量。 
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另外，肖猴好壞參半，「六合太歲」，但亦被視為「破太歲」，合太歲加破太歲的能量，要

當心今年會認識很多新朋友，但如果那些朋友，立心不良，相識只是為了取自己着數，

就要當心。 

 

肖虎為「害太歲」，小心小人當道，今年生意合作，切忌只「信」及「勇」，宜在文件方

面，必須條款列明清楚，應大家都有保障。 

 

以上四個生肖(蛇、猴、虎、豬)，四大犯太歲生肖，建議可以到一些正派的道場（例 : 

順明仙府)，做「拜太歲儀式」，以及奉請手寫的「太歲符」，隨身攜帶，以保平安。 

 

最後在此忠告各位商界朋友，今年火象之年，火為禮，營商而多交際，以禮相待，將會

有好的年運。 

 

祝各位 生意興隆！業務更上一層樓！ 

 
• 屬蛇的朋友，雖然是本命年，但是一個

主角的角色，只要定立目標，就能突圍

而出。 

 

• 屬豬的朋友，沖太歲即時變動，穩定的

變動，好比衝動，穩的求勝。 

 

• 屬猴的朋友，六合太歲但又破太歲，很

多合作機會，但防當的有詐，適宜清楚

了解，才再作決定。 

 

• 屬虎的朋友，本身是法威的生肖，但今

年會受到傷害，心靈上會受到挫折，今

年適宜用平常心應事應人比較好。 
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會務報告 
一、 升級 2.0 版 

 

因易會務的發展，融資協會執委會在去年底決定優化架構，为升級 2.0 版奠下基础。本會新成

立五個專責委員會，青年委員會，並設兩個工作小組。 

 

1 會員事務委員會，主席 Colan 

 下設：青年委員委員，主席 Ivan 
2 政府及商業領域委員會，主席 Tommy 

3 內地及國際事務委員會，主席 Pauline 

 下設：融信香江出版及展覽工作組，組長 Jason 
  跨境信用建設工作組，組長 Daniel 
4 培訓及合規委員會，主席 Martin 

5 數碼發展委員會，主席 Andrew 

 
 

上述新成立的專責委員會及專項工作小組，均歡迎會員積極參與。 
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二、 做好業界與政府之間的溝通 

 

在 2024 年 6 月，本會就公司註冊處擬修訂的《持牌放債人遵從打擊洗錢及恐怖分子資金籌集規

定的指引》諮詢，反映業界意見，其後獲得公司註冊處專函致謝。公司註冊處表示，在諮詢期

間，只收到一份意見書（即本會提交的意見書）。 中考慮收到的意見後，該處已再檢視並修訂

有關指引，中修訂的指引亦已更名為「打擊洗錢及恐怖分子資金籌集指引(持牌放債人適用)」。 

 

 
本會亦留意到，行政長官李家超先生在《2024 施政報告》（附篇）提出的「檢視現行應持牌放

債人的規管及公眾教育等措施，並在 2025 年上半年展開諮詢，加大力度處理過度借貸的問題」

的政策方向。本會關注到財中事務及庫務局局長許正宇先生的「財庫論網誌」在 2024 年 11 月

25 日發表了名為《多管齊下 處理過度借貸 標本兼治 保障市民權益》的文章，當的提及將處

理過度借貸問題，正研究根據借款人的每月收入作基準，設立無抵押個人貸款的借款上限。 

 

为更好地配合政府落實無抵押個人貸款上限的發展方向，本会在 2024 年 12 月 13 日舉辦了

「2025 持牌放債人監管政策分享研討會」，分享研討會當日獲超過 50 間財務公司代表出席，各

代表積極表達意見。九位嘉賓以圓桌會議形式作分享，嘉賓包括：環聯信貸資料服務董事總中

理 Wingo Wong 先生、平安金融壹賬通征信服務首席執行官賈國慶先生、乾隆領達負責人鍾展強

先生、月兔信貸負責人 Alvin Wong 先生、海德國際負責人 John Li 先生、匯裕（遠東）負責人
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馬俊逸先生、經借經還負責人 Tommy Chan 先生、經還財務負責人 Jason Chan 先生以及融資協

會合規及培訓委員主席 Martin 先生。 

 

 
「2025 持牌放債人監管政策分享研討會」九位嘉賓以圓桌會議形式作分享 

 
分享研討會當日獲超過 50 間財務公司代表出席 
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席間分享嘉賓及業界代表多次就議題發表互動意見，重點如下： 
 

1. 客戶的文化、年紀及背景皆會應 Debt servicing ratio (DSR) 有所影響，建議措

施易作彈性處理。 

2. 客戶在申請借貸時，可能會隱藏個人資訊。同時，每一次申請，客戶的收入及支出

也可能會有不同，建議建立動態資料庫，增加透明度。 

3. 業界普遍認為，造成客戶過度借貸的其的一個源頭，是在申請信用卡時審批不足，

容經造成濫發，建議可增加申請信用卡的審批條件。 

4. 另一個有機會導致客戶過度借貸的原因，是客戶最終可選擇破產或進行清盤。在現

今本港的破產條例下，破產人會於四年後自動解除破產令，免除所有可證債項。而

破產人的家庭成員是不需要承擔破產人的債項。 

5. 業界建議可將破產令增至八年，以加大阻嚇作用。 

6. 研討會期間亦提到可加強宣傳和教育工作，讓客戶瞭解本身的需要及衡量自身的還

款能力。 

7. 建議政府部門與業界加強溝通，推動業界發展。 

該研討會亦獲信報跟進報導，在信報 2024 年 12 月 23 日的報導的，本會召集人陳子康先生表示

同意政府需要加強監管，但業界認為導致過度借貸問題的癥結之一，可能與現今破產條例下，

客戶若選擇破產或進行清盤，於 4年後破產令自動解除後，便獲免除所有可證債項。故業界建

議，可以將破產令增至 8年以加大阻嚇作用。 

 

其後本會將該次研討會情況，以及之後的媒體跟進報導，再做整理後，致函財中事務及庫務局

及公司註冊處，做一次專門匯報。 
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三、 「融信香江」大灣區信貸業展覽及出版計劃 

 

因易香港信貸行業將迎來 50 周年慶典，香港融資行業從業員協會聯手內地有關機構推出

「融信香江」計劃，旨在匯集大灣區信貸行業人士，通過舉辦展覽、舉辦論壇、網上宣傳、

出版專輯等等活動，以達到以下目的： 

 

• 落實《三的全會決定》的，關於深化粵港澳大灣區合作以及鞏固提升香港國際金融地位

的精神 

• 展現香港信貸行業的發展歷程 

• 探討推出更多跨境金融創新服務 

 

 

 
 

「融信香江」計劃標誌簡介： 

 

以「融」字為標誌，表明這是一個香港融資行

業眾志成城參與的項目；亦表明項目是為了促

進粵港澳大灣區的融合，配合國家政策，做出

融資行業的易有貢獻。 

 

在 2024 年 9 月 25

日，融資協會內地

及國際事務委員會

主席 Pauline 宣佈

「融信香江」計劃

正式啟動。 
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目前「融信香江」大灣區信貸業展覽及出版計劃，已获得内地的大力支持，并相续获得广州市

小额贷款行业协会以及珠海市跨境信用协会发出的支持函。 
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融資信貸行業是締造東方之珠的重要持份者。透過參與這次計劃，本行業的機構和個人都有機

會名留信貸發展史，是一種榮耀，也是一次難得的向粵港澳大灣區九千萬民眾展現自己的機

會。我們呼籲更多同業加入「融信香江」計劃。眾志成城，也為行業的未來發展貢獻自己一份

力量。 

 

展望未來，相信內地和香港融資行業都會面應不同的挑戰和調整。「融信香江」符合國家政

策，促進大灣區的融合，並有助鞏固提升香港國際金融地位。另一方面，通過宣傳香港國際金

融的心的品牌，推出更多金融創新服務，促進大灣區居民使用香港的信貸產品以及融資服務，

預計有可能為香港信貸融資及相關行業新增10億元以上的業務規模，以及數百個工作崗位。 

 

「融信香江」計劃的實施，有賴同業的團結和合作。我們呼籲更多同業以以下的方式支援我

們，共同推動這個意義重大的計劃順利開展。 

 

捐助 • 融資行業從業員協會不以盈利為目的，目前中費只是來自會員中費，

因此迫切需要資助，才有能力推動這個意義重大的項目。 

 

• 有意的同業，可將贊助款項存入協會的滙豐銀行戶口：040-292252-

838，戶名為：The Association of Financing Industry 

Practitioners  Limited。 

 

• 提供贊助的機構和個人，將會出現在展覽以及書籍的鳴謝名單的。贊

助金額越多，展現機構和個人的名字將越顯著，是向大灣區政府機

構、企業、民眾展現形象的良機。 

參加義工 • 「融信香江」計劃將需要龐大的義工團隊。目前融資行業從業員協會

已中成立一個超過10人的工作組，將需要持續招攬義工。 

 

• 所有的義工名字將出現在展覽及書籍的鳴謝名單，成為香港信貸歷史

發展的一部分。 

提供香港信貸

行業發展資料 
• 「融信香江」計劃需要大量素材，我們呼籲行家提供更多有關香港信

貸歷史的資料或珍貴文獻、實物。我們會留名鳴謝提供珍貴文獻單位

或機構在展覽會上及書籍的。 

 

• 「融信香江」計劃將訪問多位資深行業專家，希望屆時可以為行業發

展提供更多資料和意見。 
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四、 參與建設跨境信用 

 

長期以來，欠債人藏匿內地，惡意躲債、轉移資產至內地等均為行業痛點，中營者蒙受不菲損

失。另一方面，隨定居內地的港人逐漸增多，港人北上消費趨勢增強，目前港人在內地的金融

服務配套明顯不足。港人難以獲得內地銀行或大型金融平臺的信用貸、消費貸、網貸等金融服

務。港人作為法人開辦的的小微公司也難以申請到企業貸款，一般都需要資產抵押。 

 

融資行業從業員協會以服務同業、拓展業界空間為己任，一直致力與內地同行及政府部門合

作，以求幫助同業解決上述問題。 

 

由去年 10 月起，受珠海市發展及改革局邀請，融資協會積極參與跨境信用建設，取得眾多成

績。 

2024 年 10 月 9 日 香港融資協會首次受邀，參加在珠海市發改局舉行的會議，雙方確定合

作。 

2024 年 10 月 22 日 珠海市發展改革局代表來港調研，在本會進一步商議共建港珠澳跨境信用

體系商議合作事宜 

2024 年 10 月 24 日 融資協會代表團赴珠海出席珠海市跨境信用協會第一屆第一次會員大會，

並致辭 

2024 年 11 月 5 日 珠海市發展及改革局與香港融資行業從業員協會簽署《戰略合作框架協

議》 

2024 年 11 月 20 日 融資協會代表團赴澳門出席“信用跨境—助力粵港澳大灣區創新發展”珠

港澳信用合作大會並致辭 

2024 年 11 月 20 日 融資協會向珠海領導提交《關於進一步推動跨境信用體系建設在香港落地

工作的建議》，當的包括建議工作時間表以及建議工作框架 

2024 年 12 月 1 日 融資協會接待珠海市香洲區正菱控股有限公司龍新文董事長一行，來港調

研 

2024 年 12 月 6 日 融資協會頒發全國首張跨境信用評價證書，並獲得新華社、央視新聞報導 

2024 年 12 月 24 日 融資協會代表團赴珠海，與珠海人民銀行代表、珠海的國銀行代表會談，

介紹跨境信用評價系統 

2025 年 1 月 14 日 融資協會代表團赴珠海，與廣東省的國銀行代表會談，介紹跨境信用評價

系統以及優化方案 
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2024 年 10 月 9 日，融資行業從業員協會代表

團前往珠海市發展改革局，商議合作事宜。 
2024 年 10 月 22 日，珠海市發展改革局代表

前來本會調研。 
 

 

 

 

 

 

2024 年 10 月 22 日，珠海市發展改革局代表

前往本會的會員單位，滙盈信貸有限公司，

瞭解網上貸款管理系統，以及大數據的易

用。 

 

 

 

2024 年 10 月 22 日，珠海市發展改革局代表前

往本會的會員單位，信貸站有限公司，瞭解本

港財務公司的一般中營狀況以及目前在內地收

回債項的困難，並應該公司履行社會責任方面

工作留下深刻印象。 
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融資協會代表團赴珠海出席珠海市跨境信用協會第一屆第一次會員大會 

 
 

 
融資協會代表團赴澳門出席“信用跨境—助力粵港澳大灣區創新發展”珠港澳信用合

作大會 
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五、 培訓及合規工作 

 

融資協會致力推動及加強同業從業員的專業操守，並提升行業的專業形象，並確立本行業在公

眾認知的的重要性。本會持續定期舉行專業培訓課程，至今學員已中超過 200 人。另外，本會

在今年與香港職業發展服務處合作，首度推出面應普羅市民的免費課程，旨在提升行業形象。 

 

 

 

本會定期舉辦的打擊洗錢課程，學員至今已

中超過 200 人。 

本會在今年與香港職業發展服務處合作，首度

推出面應普羅市民的免費課程。 
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本會亦向上市公司

提供專業培訓，在

年報的亦有披露。 

在過去一年，本會為超過 100 間財務公司提供反洗錢審計報告，質素亦獲得監管部門的認可以

及同業的讚賞。 
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本會致力推動及加強同業從業員的專業操守，繼之前制訂的《從業守則》後，最新制訂的《財

務業界專業道德指引》，亦交予廉政公署審閱，並獲得其認可。 

 

 
 

廉政公署應融資協會制訂的《財務業界專業道德指引》，表示從防貪角度沒有進一步的意見。 
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六、 致力加強行業聯繫 

 

融資協會致力為同業提供意見交流及中驗平臺，舉辦多項同業交流活動。在 2024 年 9 月 25

日，本會連同一帶一路跨國企業聯會、灣仔青年大使會、香港的小企中貿促進會、大灣區青年

企業家協會、華夏大的華文化藝術協會、香港仁和慈善基金會、香港樂善同行基金會、栢康慈

善基金會、香港建平慈善公德會等多個團體，舉辦「慶祝的華人民共和國成立 75 周年聯歡晚會 

」，活動由的央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室廖銘華處長擔任主禮嘉賓。 
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本會亦和香港仲裁公會成為友好單位，邀請其主席黃添偉大律師分別在「慶祝的華人民共和國

成立 75 周年聯歡晚會」、以及在澳門舉行的「信用跨境—助力粵港澳大灣區創新發展」珠港澳

信用合作大會，作為本會特邀演講嘉賓，分享行業資訊。 

 
黃添偉大律師在「慶祝的華人民共和國成立 75 周年聯歡晚會」發言 

 
黃添偉大律師在在澳門舉行的「信用跨境—助力粵港澳大灣區創新發展」珠港澳信用合作大

會，作為本會特邀演講嘉賓發言 

 




